



8. Februar 2023

**Schriftliche Anfrage**

von Stephan Iten (SVP)  
und Christian Huser (FDP)

Der Stadtrat hält an der nahezu flächendeckenden Einführung von Tempo 30 auf Stadtgebiet fest. Während der Stadtrat in der Antwort zur Interpellation 2020/315 auf die negativen Auswirkungen für den öffentlichen Verkehr hinweist und damit Kosten von gegen 20 Millionen Steuerfranken in Kauf nimmt, hat der Stadtrat aber noch nie über die Auswirkungen für das in der Stadt Zürich ansässige Gewerbe Stellung genommen.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Hat sich der Stadtrat schon über die Auswirkungen für das ansässige Stadtzürcher Gewerbe durch die Einführung von nahezu flächendeckendem Tempo 30 auf städtischem Grund Gedanken gemacht? Wenn nein, wieso nicht? Wenn ja, welche?
2. Kann der Stadtrat die finanziellen Einbussen für das ansässige Stadtzürcher Gewerbe beziffern? Wenn nein, wieso nicht? Wenn ja, wie hoch werden diese ausfallen und wie wurde das errechnet?
3. Wurde das Stadtzürcher Gewerbe durch den Stadtrat angefragt, mit welchen finanziellen Einbussen dieses rechnet, welche durch das Tempo 30 verursacht werden? Wenn ja, wann und wie hoch werden die Einbussen sein? Wenn nein, weshalb nicht und wann gedenkt er dies zu tun?
4. Kann der Stadtrat schon Stellung zu den Steuerausfällen des ansässigen Stadtzürcher Gewerbes aufgrund der Einführung von flächendeckendem Tempo 30 nehmen? Wenn ja, wie hoch werden diese sein? Wenn nein, wann werden diese bekanntgegeben werden?
5. Wie stellt sich der Stadtrat zu den Umständen, dass das ansässige Stadtzürcher Gewerbe mit den Temporeduktionen zusätzlich noch weiter eingeschränkt wird, ist das hiesige Gewerbe doch auch schon ohne diese Massnahmen arg gefordert? So sind die Löhne zum Beispiel in der Stadt Zürich höher als in den umliegenden Gemeinden und der Konkurrenzkampf ist schon hart genug, als dass man mit der Verlangsamung diesen noch weiter anheizt.
6. Wie stellt sich der Stadtrat allgemein zum ansässigen Stadtzürcher Gewerbe und deren Steuergeldern?
7. Wie differenziert der Stadtrat das Gewerbe bezogen auf die verschiedenen Branchen?
8. Kann der Stadtrat den Steuerertrag auf die Branchen aufschlüsseln? Wir bitten um eine tabellarische Auflistung.